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Je suis très heureux de la parution au Journal Officiel du décret qui crée Orléans Métropole à
compter de ce 1er mai. C'est le fruit de nombreux efforts de conviction menés par les
parlementaires et des élus de notre agglomération, qui se sont unis pour porter, au delà des
divergences politiques, ce projet qui constitue un atout essentiel pour notre avenir. Plusieurs
ministres nous ont entendus et compris. Je mentionnerai, notamment, Manuel Valls qui a su
nous entendre alors qu'il était Premier ministre.
J'ajoute qu'il fallut aussi en passer par un long parcours parlementaire au cours duquel - je puis
en parler en connaissance de cause - les obstacles et embûches n'ont pas manqué. Mais une
fois encore, l'union des parlementaires de notre agglomération a permis d'atteindre le but -
comme cela avait déjà été le cas lorsque nous avons obtenu, de haute lutte, la transformation
du nom de notre région, qui était "Centre", en "Centre-Val de Loire".

Cet atout, il faut maintenant en tirer pleinement parti. Je ferai trois remarques à ce sujet.

Tout d'abord, le fait d'être une métropole donne des compétences et des responsabilités pour
agir avec davantage d'efficacité dans des domaines essentiels comme l'économie, l'emploi,
l'aménagement, l'université, la recherche ou l'environnement. Mais ces compétences et
responsabilités doivent, en vertu de la loi, être négociées avec l'État, la Région et le
Département. Il est clair que les partenariats qui pourront et devront être mis en œuvre seront
déterminants.

En second lieu, je redis qu'il n'y a pas lieu d'opposer la métropole à la ruralité. Une telle
opposition serait stérile. Notre département du Loiret vient en effet de se doter de nouvelles
"communautés de communes" couvrant, autour des villes, de larges secteurs du monde rural.
Ces nouvelles communautés ont la "taille critique" pour œuvrer, elles aussi, avec plus d'efficacité
dans les domaines du développement économique, tout particulièrement. Ce qu'il faut
maintenant, c'est additionner et conjuguer les dynamismes de la nouvelle métropole et des
nouvelles communautés pour aller ensemble de l'avant.

Enfin, notre région compte désormais deux métropoles, celle d'Orléans et celle de Tours.
J'appelle de mes vœux qu'elles coopèrent davantage et construisent en lien avec
l'agglomération de Blois un vrai "pôle métropolitain du Val de Loire". Faire du Val de Loire,
connu dans le monde entier pour son patrimoine monumental et naturel, un pôle de
développement de l'économie nouvelle, de la science, de la culture, de l'environnement, des
nouvelles formes de tourisme, etc, est un grand et beau projet d'avenir qui ne peut, bien sûr,
être mis en œuvre qu'en lien étroit et en totale symbiose avec la Région "Centre-Val de Loire".

Jean-Pierre Sueur
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